

Rectoría



ARCHIVO

Valparaíso, 25 de marzo de 1991.  
70/91

Excelentísimo Sr.  
Presidente de la República  
D. PATRICIO AYLWIN AZOCAR  
Presente.

REPUBLICA DE CHILE			
PRESIDENCIA			
REGISTRO Y ARCHIVO			
NR.	91/29058		
A:	31 DIC 91		
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	MLP	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>
		F.W.M.	<input type="checkbox"/>
		P.V.S.	<input type="checkbox"/>
		J.R.A.	<input type="checkbox"/>
		M.Z.C.	<input type="checkbox"/>

Excelentísimo Sr. Presidente de la República

He estimado necesario dirigirme a Su Excelencia para manifestar nuestro reconocimiento por los esfuerzos hechos por el Supremo Gobierno, con el objeto de aliviar la deteriorada situación económica que vive el sistema tradicional de Educación Superior. A modo de ejemplo, sin los recursos provenientes de la reforma tributaria de 1990, la Universidad Católica de Valparaíso no habría podido salvar la delicada situación del Crédito Universitario. Asimismo, merece especial mención la iniciativa de creación de becas de arancel que, en 1991, beneficiarán a 5.000 estudiantes.

No es la oportunidad de enumerar las situaciones de orden económico-financiero que afectan al sistema en general.

Sabiendo de la preocupación de Su Excelencia sobre esta área fundamental del quehacer nacional, deseo poner en su conocimiento algunos aspectos específicos de la situación económica de la Universidad Católica de Valparaíso. Esta institución tiene un endeudamiento acumulado al 31 de diciembre de 1990 que alcanza, en cifras redondas, a 300 mil unidades de fomento (aproximadamente 2.100 millones de pesos).

Antecedentes sobre lo aseverado obran en el Ministerio de Educación y están certificados por la Contraloría interna de la Universidad. Diversas son las causas de este stock de endeudamiento. Me permito mencionar algunas : a) El esfuerzo sostenido que hizo la institución, en los últimos años, para asegurar igualdad de oportunidades a los jóvenes de Chile, mediante becas y crédito universitario. Debemos recordar que nuestros estudiantes provienen, en su mayoría, de familias con dificultades económicas, y b) Algunas formas de discriminación de orden económico que la afectaron y que fueron oportunamente denunciadas. La Universidad Católica de Valparaíso no recibió recursos para desarrollo o racionalización.

Para nuestra institución es fundamental dar una solución factible y definitiva a esta realidad que nos acosa y que dificulta gravemente la gestión de largo plazo.

Rectoría

- 2 -



Solicitamos a Su Excelencia considere esta realidad que afecta a una entidad de la tradición de nuestra Universidad, para buscar el camino de la solución, conjuntamente con la autoridad pertinente.

En mi calidad de Rector elegido en conformidad con los Estatutos Generales que nos rigen, con la participación del cuerpo académico, el Gran Canciller y la Santa Sede, deseo declarar que una de nuestras preocupaciones principales se refiere a la búsqueda de equilibrios presupuestarios, a una sana hacienda para la familia de esta Casa; como también a la mantención y mejoría de los positivos índices de eficiencia que muestra objetivamente la institución.

Entendemos que así también contribuimos a la construcción de esta Patria de todos.

Agradeciendo la preocupación de Su Excelencia, le saluda respetuosamente,

A handwritten signature in blue ink, reading "Bernardo Donoso Riveros".

**BERNARDO DONOSO RIVEROS**  
Rector

Universidad Católica de Valparaíso

91129058

REPUBLICA DE CHILE  
Presidencia

MEMORANDUM

ARCHIVO

DE: Patricio Aylwin Azócar

A: Ricardo Legn.

le adjunto carta  
del Rector de la Universidad Cató-  
lica de Valparaíso, que plantea a-  
suntos que requieren consideración  
de su Ministerio. Recíbralo con lo  
que corresponda.

Alb

Aylwin

5/4/91